

LA PROTESTA

Año 18 Precio: 5 cts.

Buenos Aires, Sábado 6 de Setiembre de 1913

(PORTE PAGO)

DIARIO DE LA MAÑANA

Oficinas: CANGALLO 2559

Unión Telef. 4101 (Mitre)

Correspondencia, valorés, gastos, etc., a nombre del administrador: A. Barrera

SUSCRIPCIÓN PAGO ADELANTADO

Mensual en toda la república: \$ 1.50

Exterior: \$ oro 0.80

Las originales no se devuelven ni se contestan

LA PROTESTA, Setiembre 6 de 1913

La velada de hoy

CUADRO FIJO DRAMÁTICO

«LUZ Y VIDA»

Función, conferencia y baile

A beneficio total de "La Protesta"

Hoy sábado 6 de Setiembre a las 8 y 30 p. m.

En el Salón Teatro «Concordia» (antes Vorværs), calle Rincón 1111.

Orden del espectáculo:

1.º «Los hijos del pueblo», por la orquesta.

2.º Conferencia por el profesor Juan R. Barcos.

3.º Se pondrá en escena el hermoso drama social en tres actos y en prosa original de Joaquín Dicenta.

JUAN JOSE

4.º «La Mursellosa», por la orquesta.

5.º Se pondrá en escena el hermoso diálogo titulado:

Como el pez en el agua

6.º El compañero Carmelo Rosa, recitará el monólogo original de Fag Liberto, titulado:

EL ATENTADO

8.º Gran baile familiar.

Precio de las localidades: función sola, 0.70 centavos; función y baile, 1.20; asientos sin excepción, 30 centavos; señoras, señoritas y niños, gratis.

Nota.—Se ruega la puntual asistencia por ser extenso el programa.

Otra.—En uno de los entreactos se sorteará la rifa.

De la acción

Los eminentes de la acción—los socialistas del partido socialista, según el artículo del doctor Dickman de «La Vanguardia» de ayer—no tienen mucho tiempo para teorizar: ellos crean la vida, mientras los teóricos, los intelectuales puros, no crean sino risas y mirajes, que poco les preocupan a los privilegiados que, mientras continúan basando en sólido sus privilegios—y esto sucederá mientras la acción dirigida contra ellos no se los socave—podrán hasta unirse a nosotros a contemplar las irreales espirales de humo de la ficción de arte o a entonar loas y rendir alabanzas a las bellas palabras de las bellas teorías...

Conformes. Y conformes también en que los que disfrutan de un estado de beneficio dentro del privilegio, no tienen inconveniente en cambiar su estampa—su estampilla teórica—y hasta la

forma de colgarla, mientras no sea más que esto lo que se les exija. Todos estamos harto de oír en boca de hombres del gobierno y de la política, frases como esta: «si yo soy más socialista que usted, si mis ideas son casi anarquistas» y que con ese desalogo se consideran suficientemente frangiendo con todo el mundo, mientras para nosotros, como para el cuadro del cuento, el poncho no aparece, esto es, aquello de que se nos despojó, porque lo lleva puesto el predicador...

La acción es bella, y no hay grupos de hombres reunidos para algo que no la practiquen. Tampoco el privilegiado es un teórico, sino un chapador activo. Su acción, por poner en movimiento a más piedras, ruedas y engranajes, toma exclusivamente el opuesto, de apresurar y sacar jefe, es la que más se siente. Como actores, no son a la verdad y mucho los privilegiados, que tienen siempre todo dispuesto para acudir a la defensa de sus privilegios o al apremio de los malos pagaderos.

No puede decirse que se les escapara de lo que a ellos debe pagarseles por el privilegio. Muy al contrario, a la menor sospecha lo retienen todo: recogen la red y encierran... Son la acción personificada; pero, entiéndase bien, la acción de «aprimir», de subisir por sobre de nuestras cabezas y de cobrar tributo por la cumbre del poder o de mandado que han escalado... Son la acción en favor de ellos y contra nosotros. Acción misma la resulta estampillarse de diferentes modos, llamarse republicanos, liberales, socialistas, peritos en teoría, intentar el equívoco en el pueblo y al amparo de este equívoco se hacen dejar «el poncho» cierto tiempo. No hay, pues, que decir que no sean unos eminentes de la acción los señores socialistas, sobre todo los del grupo parlamentario, que no cesan de proyectar leyes al amparo de este equívoco se hacen dejar «el poncho» cierto tiempo. No hay, pues, que decir que no sean unos eminentes de la acción los señores socialistas, sobre todo los del grupo parlamentario, que no cesan de proyectar leyes

que se apliquen con el 1/39 de las rentas de la iglesia. Marx, quitándole la razón entre el pueblo, conservando la linea recta contra el equívoco de los refactores de última hora, restándole soldados para defenderte y fundamento desde ya la linea de conducta de obrar por cuenta propia. No somos teóricos, ni lejanos, ni infecundos puros. Somos prácticos, actuales y eminentemente activos.

T. Antill.

dio del Estado el 1/39 de las rentas de ninguna iglesia y que nuestra acción tiene más bien a destruir los 39 de los 39 artículos de fe de toda iglesia, privilegio o bando político, constituido para llevarse el poncho, a pretexto de que la disminución de 1/39 de las rentas cualquier a los explotadores es una obra efectiva, cuando eso no recae en beneficio directo del pueblo, sino de las nuevas instituciones, con sus correspondientes funcionarios, que hay que crear. A nosotros no nos interesa que la iglesia esté un poco menos bien, que los explotadores estén un poco más refrenados, que el poder personal se haga cada vez más impersonal, sino que nos interesa que existamos más, que haya menos opresión, más libertad, menos poder de nadie. Y en esta acción que comprendemos somos más temidos que nadie, incluso por los socialistas, porque representamos la única acción temible: la acción por el pueblo. La acción por el gobierno es siempre contraria al pueblo, aunque ella se dirija contra la explotación y el privilegio. Prueba es de que el pueblo no recibe ningún beneficio de libertad, a cambio del enriamiento de un explotador el aumento del poder del Estado, que con esto se produce y que no se desata concordemente un nudo de los muchos que le oprimen, sino que se le ata más fuerte y para impedir desatarse se crea todavía un Estado más fuerte...

En la actualidad, en el momento, sea por medio de agitaciones populares, por estudiantada voluntad de existir o por medio de la lucha pacíficamente obrera, los que son obreros, conseguimos casi lo mismo que los socialistas. Esto, para nosotros. Ahora, contra el privilegio, conseguimos más, pero mucho más que los socialistas que se afanan con el 1/39 de las rentas de la iglesia. Marx, quitándole la razón entre el pueblo, conservando la linea recta contra el equívoco de los refactores de última hora, restándole soldados para defenderte y fundamento desde ya la linea de conducta de obrar por cuenta propia. No somos teóricos, ni lejanos, ni infecundos puros. Somos prácticos, actuales y eminentemente activos.

T. Antill.

Notas sueltas

¡Oh extraordinaria facultad de adaptación!

Cuán poderosa eres!

Por ti las muchedumbres hambrrientas miserables, doloridas, continúan tranquilas, cual si el estómago no las atenazara, y las carnes no sintieran el matrueque y el flagelamiento de la miseria y el frío.

Yo conozco una ciudad habituada a todas las penurias, a todas las escaseces, a todos los sufrimientos.

Cuenta su historia largos días sin pan, años de guerra, muchos hogares multiloados, muchos llantos y penas.

Idealista, poderosamente idealista, la divisa blanca o rosa, la comuna y el calor de una tira de trapo sacrificia su vida y bienestar.

Hoy, después de un período de calmas, cuando la tragedia parece soñada, complejas causas económicas han dejado muchos brazos sin labor, muchas casas sin pan, muchos cuerpos alterados de frío.

Y por contra, todo encarece y la vida se hace difícil hasta para aquellos que la desocupación no los absorbió

con sus tentáculos paralizadores de todo movimiento.

* * *

Algunos han pretendido utilizar como palanca esa falta de trabajo y como punto de apoyo esa carestía para mover la indolencia proletaria.

Los Arquímedes han fracasado. Estas gentes montevideanas, habla de Montevideo, no sienten la miseria de hoy.

Y como sentirá si la guerra civil, la eterna discordia de colorados y blancos los ha habituado a miserias mayores?

* * *

Qué sorpresa para los que en los días en que se debatía la reforma constitucional, el poder ejecutivo colegiado, las leyes obreras, vieron a la muchedumbre agitarse como mar embravecido! ¡El ideal! El ideal colorado; el ideal blanco; el ideal socialista; el ideal anárquico...

Todos los ideales surgieron en gloriosa pugna. Hubo brazos que los sustentaban; puños crispados que los defendían; gritos roncos que los divulgaban.

El apóstole se estrellaba contra los vitoryes. Sillidos y aplausos se confundían en extraña armonía, canto sublime a las ideas.

* * *

Los anarquistas nos vimos obligados a ratificar nuestro viejo credo contra la política y los políticos.

Los anarquistas tuvimos que afirmar, cual si se tratase de algo nuevo, nuestro antagonismo con toda forma de gobierno y contra todo reformismo, colorado o socialista.

* * *

Fué un viaje crucis doloroso.

Se hizo imprescindible recordar las huelgas sofocadas por el gobierno; la coacción policial que hasta en las vedadas teatrales de los nuestros se ejercía —y ejerce— con la presencia del escudron; la tentativa gubernamental de crear una nueva ley de imprenta; los machetazos y tiros con que fué disuelto un pequeño grupo al salir de una conferencia y la sangre hermana que se coaguló en las veredas; los escritos procesados por censurar a Sáenz Peña...

Recuento de hechos, para desvanecer el espejismo liberal, la ilusión de libertad surgida del ruido de cuatro vidrios rotos en momentos en que hacia falta la simpatía popular para el desarrollo de planes políticos, y de la no expulsión de anarquistas poco peligrosos ciertamente en este ambiente de partidismos políticos,

* * *

Se esgrimió el sofisma. Plagiando a la iglesia, se dijo: los que no están conmigo están contra mí; están con la reacción.

No se quiso comprender que es preciso estar contra todos y que para estar con los blancos frente a los colorados hacia falta votar, si los blancos votan, o ser carne de cuchilla, si a las cuchillas van los blancos.

De otro modo ¿cómo era posible apoyar a la reacción manifestándose contra la política y los políticos?

Es la que no nos han dicho aún los amigos de la libertad gubernativa, de esta libertad de goma, que también echan cuando se hace algo en contra de quienes la proclaman.

* * *

Liberdad de propaganda. Y bien; propongan la revolución se-

O QUE QUEREMOS

Hay millones de seres humanos que trabajan diez y doce horas diarias, en odiosas condiciones, a cambio de un jornal insuficiente.

Hay millones de ancianos que, habiendo fomentado la riqueza pública y edificado fortunas particulares durante una carrera de veinticinco, treinta y cuarenta años, tienden sus manos callosas y desgarradas a los transeúntes o solicitan su entrada en los hospicios.

Hay millones de niños hermosos e inocentes que carecen del alimento y la cultura indispensables.

Hay millones de mujeres bellas, naturalmente aptas para inspirar y sentir amor, que viven en la horrible y degradante irregularidad de la prostitución.

Hay millones de seres vigorosos que buscan trabajo, y sin trabajo carecen de todo lo necesario. Hay miles de jóvenes arrancados al campo, al taller, a su familia, a sus amores, en previsión de matanzas incomprendibles y criminales.

Hay millones de desgraciados a quienes la miseria, la ignorancia y la opresión, impulsan fatalmente a infringir la ley dirigida contra ellos, y como consecuencia gimen en las cárceles y en los presidios.

Toda persona de inteligencia y de corazón, debe querer que esto acabe.

Intrigantes, ambiciosos investidos de un mandato por la candidez popular, tunantes e imbéciles revestidos con el carácter de funcionarios por complacencia gubernamental, saquean impunemente el tesoro público que alimenta el proletariado. Los ministros de un dios ridículo apoyan sobre el absurdo de los dogmas y la metafísica de las creencias, el dominio de una clase y los privilegios que la acompañan.

En su mucha ignorancia y en sus hábitos de servidumbre, las multitudes aplauden al que las azota y las aplasta; acuden respetuosamente al paso de un grande que las desprecia o las adula y aceptan pasivamente los consejos de los adormideras y de los que predicen resignación.

"Todos los espíritus libres y todos los corazones generosos, desean que eso tenga fin."

Vivir, ser dichosos, ser libres... eso es lo que queremos los anarquistas. Gustar el bienestar físico que aseguran una alimentación sana, un buen vestido y una habitación cómoda. Cultivar nuestra inteligencia, desarrollar nuestros conocimientos, enriquecer nuestro cerebro con los conocimientos adquiridos, regocijar nuestras miradas con la contemplación de las obras maestras del arte y de la naturaleza, procurar a nuestros oídos el encanto de las puras armonías, estudiar con espíritu independiente los problemas de la vida, pasear libremente nuestra curiosidad a través del mundo de las realidades y de las observaciones, pensar lo que nos inspira nuestra razón ilustrada y confiar a nuestra boca atrevida el cuidado de expresar nuestras ideas.

"Eso es lo que queremos"

Y queremos también fundar lo más pronto posible un medio social favorable al desarrollo integral de la personalidad humana, por el libre juego de las fuerzas que se agitan en nosotros y de las pasiones que nos impulsan, por el desprendimiento normal de nuestras afinidades, por la noble radiación de nuestras simpatías. Hay que pedir a la vida todas las alegrías que contiene. Propagadores voluntarios del ideal anarquista que sabemos es justo y bello, consideramos animosas las consecuencias de la batalla, y sería para nosotros más penoso permanecer inactivos en el seno de la pelea que correr los riesgos consiguientes a ella.

Del manifiesto de la "AGRUPACION AGRATA."

Federación Obrera Local Bonaerense Quinta Conferencia contra las leyes de represión Y LA CARESTIA DE LA VIDA El domingo 7 del cte. a las 2 p. m., en el Parque Patricios Harán uso de la palabra varios oradores

cial; la expropiación; el derrumamiento del gobierno; el antipatriotismo. Y si luego algunos tratan de llevar adelante, a la práctica las ideas propagadas, ya verán esos admirados de la libertad de propagar lo que ocurre.

La libertad de propagar que hay, es una libertad didáctica.

— ¿Qué es anarquía?

— Un todo sin gobierno.

— ¿Qué es libertad?

— La ausencia de toda opresión.

— ¿Qué es comunismo?

— El uso de todas las riquezas, etc.

Liberad de diccionario o de castilla para escuela nacionalista.

Eduardo G. Gilmón.

El matrimonio sindicalista - socialista

Va grave el matrimonio de los sindicalistas de la Confederación y los socialistas del Sparadis. El acuerdo de gustos y de psicología es ya tan completo,

que se expresan con las mismas palabras acerca de las mismas cosas y aun se complementan, pues cuando uno dice tristes, el otro contesta: «quiero...». Al final, el tanto quiso nos lo hemos de apuntar nosotros; pero eso a ellos no les importa porque mientras tanto van haciendo juego...

No sabemos todavía nada del delegado de la F. O. R. A. que fué a Los Pinos, pero «La Vanguardia» de ayer da la noticia, comunicada por su aliada, seguramente como un secreto de alba, de que el delegado de la Federación Regional ha sido rechazado porque esta institución ha hecho campaña por dividir a los trabajadores. No podían ponernos en la jeta del señor Huergo, palabrería de moral más sindicalista, o de moralista de la Confederación... Y por parte de unos y otros, no podía hacerse mejor apología de la transacción — en lo que al fin y al cabo reposa toda su moral de «unión». Se han tocado en las entrañas o se han entregado reciprocamen te, con patas y todo, en su casamiento sorprendente de moral sindicalista. La Federación no ha hecho campaña por dividir a los trabajadores, sino por definir y hacer definir a los transactivos y a los panaguados. Envío a Los Pinos, puede suponerse, no a dividir a aquellos trabajadores, sino a aproximarlos al grupo más fuerte y más definido de los trabajadores organizados del país, prescindiendo del grupo del maridaje, para no contagiarlos con su moralina, que es todo lo que les queda para recordarse con «La Vanguardia».

Nakens como sobre sus libros, le sirven de colchón, y muchas veces ha dicho que moriría sobre ellos. Anselmo Lorenzo no piensa, tampoco, en otra cosa. Es un iluminado. Ha odiado la política, el servilismo social, las exigencias galantes del ciudadanismo, los mismos torturadores ligámenes de la familia. Esto no quiere decir, sin embargo, que no sea su casa un nido de viejos amores, que arrropado en su americana verdosa, siempre de invierno, no sea el anciano escritor un romántico exquisito, un ilustre forjador de fan as sentíen. I s

Liken que le han preguntado lo que pensaba de la huelga, y él ha contestado: «Me parece muy bien».

Cómo no ha de parecerle bien a Anselmo Lorenzo todo lo que es protesta, todo lo que es ansia de renovación, todo lo que tiende a liberar al que trabaja de los lazos opresores del capital? Si toda la sabiduría y simplicísima doctrina de Anselmo Lorenzo se resume en estas palabras: Amor, amor, amor!

«Ah! Esto pasó—dicen los escépticos de academia:— estas concepciones anarquistas no puede mantenerlas ya

más que un pobre viejo que haya vivido mucho en los espacios de la fantasía y poco en las arideses de nuestra condena tierra...»

Esto pasó, como pasan las golondrinas en la primavera rozando nuestras cabezas, para volver al año siguiente. Hombres de hierro por fuera, todo amor por dentro, como Lorenzo y Nakens, se repiten en la historia de los grandes ascetas, como se repiten los filósofos, como se repiten los poetas y los hombres de ciencia.

Pasan los acontecimientos políticos como las películas de un cinematógrafo: de vez en vez, más con un humor trágico al principio, cómico después, que os engaña con suavidad y desaparece.

En la vida os lo sofistican todo: el agua, el pan, la carne, la leche, los literatos, los filósofos, los políticos, sobre todo los políticos. Lo único que no los sofistican son esos hombres de acción que templaron su vida al calor de una conciencia generosa y dieron todo lo que tenían quedándose sólo con el corazón.

A muchos ascetas se les ha llamado locos. Lorenzo y Nakens han sabido evitar esta caída. Son místicos, son sentimentales, son fuertes de alma, son generosos; pero también son hombres. Bien lo demostraron en su juventud. Hoy son como dos voces vendidas de lugarezos lejanos, como dos visiones invocadas por la humanidad doliente. La idea del movimiento de la tierra valió a Galileo una terrible condena, otra a Servet la idea de la circulación de la sangre; poco le faltó a Colón para no morir a manos del Santo Oficio y enterrar con su muerte, por una temperada que quizá no habría terminado todavía, la aparición solemne del Nuevo Mundo. Pero hubo y hay, hombres que no inventaron nada, que sostuvieron una doctrina moral en medio de la vorágine de los vicios terrenales, y, sin embargo, fueron perseguidos y mártires. Se condonó a Socorro a beber la cicuta; se dió a Séneca la más injusta de las muertes; Jesús fue clavado en la cruz...

Luis Quiroga.

EN CURSO EN LA CORTE

Nakens y Anselmo Lorenzo

Salgó de casa de Nakens, y por asociación de ideas, me acuerdo de ese viejo subíme que se llama Anselmo Lorenzo, zarandeado hoy de un modo inusual por algunos periódicos con motivo de la huelga de Barcelona.

Nakens como sobre sus libros, le sirven de colchón, y muchas veces ha dicho que moriría sobre ellos. Anselmo Lorenzo no piensa, tampoco, en otra cosa. Es un iluminado. Ha odiado la política, el servilismo social, las exigencias galantes del ciudadanismo, los mismos torturadores ligámenes de la familia. Esto no quiere decir, sin embargo, que no sea su casa un nido de viejos amores, que arrropado en su americana verdosa, siempre de invierno, no sea el anciano escritor un romántico exquisito, un ilustre forjador de fan as sentíen. I s

— Es que son tan misteriosos—añaden los filósofos de academia socarrónamente—que no les comprendemos.

No, no es esto. Es que nosotros no tenemos fe. La hemos perdido con la política. Y ellos no tienen política nunca. Estos hombres de superior linaje triunfan con su independencia. De ahí su vida immaculada y su moral virginal.

Arturo Mori.

Recomendación

Según parece en Madrid ve la luz semanalmente una especie de catálogo con pretensiones de revista con el título de «Blanco y Negro», y como que por allá nadie lo lee lo traen por acá en donde siempre hay incartos a que

nes sorprender. Yo había leído sobre el libro algunas crónicas eloquentes en su sección de artículos burgueses, y esto debiera haber bastado para ponerme en guardia pues es difícil que lo que ellos relaten sea cosa buena; pero por curiosidad el otro día viendo en el tranvía compré uno. Parece mi plata querida, mejor rota que la báhuera tirado. Confíe la tal revista páginas artísticas de campeche, estupendas crónicas patrióticas, el como deben de ser las siete ocho canciones que se mudan diariamente las burguesas a costilla de los poemas que a veces ni una tenemos y otras macanas por el estúpido y estupidez tan interesantes; y además un escritor que por lo visto es un perrillo faldero de Mauro, La Cierza, Torquemada y compañía dice, en un artículo con pretensiones de espiritual y que es en cambio soporífero, que émero fué justamente fusilado.

Compañeros, que nadie compre tan indecente papelucito; que les quede para envolver chorizos o para cierto uso reservado; pero ¿qué digo? no, tampoco pues podríase producir casos de intoxicación. En fin: que hagan de él lo que quieran; pero nosotros guardemos los centavos para compras más provechosas.

Blas Barri.

En Francia

Por los soldados

Con motivo de los exagerados castigos a que han sido condenados algunos soldados franceses por haber protestado contra el servicio militar de tres años, el Comité de Defensa de los Soldados ha hecho fijar en todas las ciudades de Francia unos carteles que dicen:

A TODOS LOS HOMBRES DE CORAZÓN!

A LAS FAMILIAS DE LOS SOLDADOS!

Conocidas son las sentencias implacables, algunas feroces, pronunciadas por los consejos de guerra contra los soldados amotinados. No se ha olvidado que, ayer todavía, los jueces militares de Montpellier distribuyeron más de treinta y dos años de cárcel y de presidio. Lo que no sabe el público es que las compañías disciplinarias han recibido ya centenares de hombres, que las prisiones de los regimientos rebosan, que cada noche de las guardias del Este parten todavía soldados con destino desconocido: Córcega, Argelia... o Marruecos!

Lo que no se sabe es que la represión de los motines se ha realizado, y aun se realiza cada día, en condiciones abominables, vergonzosas!

Se ha herido al azar, para producir terror y como ejemplo, sin cuidarse de la justicia.

En ninguna parte fueron observadas las garantías legales. Ni investigación seria de los hechos, ni defensa verdadera. Puesto en absoluto incomunicación, el detenido tuvo de aceptar el alegado de oficio que se le impuso. Algunos de su suerte estaban en el juzgado de los militares cuando se los probaron. Se presentaron los juzgados para acreditarlo y no se les oyó escucha (como en el caso de los soldados Guelha y La...).

Otro, si es que más comunitados que sus compañeros, fueron escogidos únicamente por estar afiliados al sindicato de su profesión. Nos hemos entregado a minuciosas investigaciones y afirmamos de nuevo que nunca una represión fué más brutal, más ciega, ni más arbitraria ni más vil.

Un odioso régimen de inquisición y tortura pesa, aun hoy día, sobre los cuartos. Se escucha detrás de las puertas. Se abrió la correspondencia y se registran los papeles. Se fomenta y se recomienda la delación. Policias de la más baja especie, confidentes y provocadores, se han instalado en las guardias.

En Nancy, en Toul, en Verdun, en Saint-Mihiel, agentes de seguridad, disfrazados de soldados, se mezclan con la tropa.

Los soberanos sin honor y sin conciencia que usan tales medios no tardarán—así lo esperamos—en recaer que rendir cuentas.

La miseria que se impone libertará a nuestros hermanos.

Entretanto, hay que acudir en su ayuda. Hay que socorrer al soldado de Francia, herido y perseguido por ministros reaccionarios. Hay que decirle a gritos que no se le abandona. En la medida de lo posible hay que aliviar su suerte.

También hay que acudir en auxilio de las familias que las decisiones brutales de los consejos de guerra y de disciplina han sumido, con el dolor, en apuro y confusión.

En comité especial—el Comité de defensa de los soldados—se ha constituido con este objeto, dirigiendo su llamamiento a todos los hombres de corazón, sin distinción de clase ni de religión política.

Suaves importantes han sido ya recogidas y cada día se recogen más.

Que los padres y los amigos de los soldados perjudicados se dirijan a nosotros, que nos cuenten sus miserias. Haremos todo lo que sea conveniente. Pueden estar seguros de que en nuestras relaciones con ellos guardaremos la más completa discreción. Todas las precauciones que deseen se tomarán para que nuestra intervención no atraiga nuevos rigores sobre los interesados.

Anatole France, Octave Mirbeau, Lucien Descaves, Maurice Boutet, Marguerite Audou, doctor Halimgrand, Herman Paul, doctor H. Waller, Alfred Naquet, C. A. Laisant, Gustave Faure, Leon Balaigette, Fr. Cruc, Panty Clot, doctor Meslier, Francis Jourdain, Georges Besson, C. Vilrac, F. Delaisi, J. Gravé, P. Lafont, M. Ménard Dorian, Turpin, Sébastien Faure, Jean Colly, etcetera.

Los secretarios: Charles Albert y León Werh. El tesorero: Ch. Gogumus.

Dirigir todas las comunicaciones y envíos de fondos al Comité de defensa de los soldados, 10, boulevard Magenta, París (10e).

Notas teatrales

NUEVO.—

No somos nosotros los indicados para buscar los motivos o el por qué de los negos filantrópicos en una empresa.

Hubo inundaciones por esos campos, y como para todo hay piadosos remedios una asociación de damas organizó una fiesta a beneficio de los problemáticos dañados, y se celebró anoche en este teatro.

Sobre ciertas cosas se hace imperiosa un poco de tolerancia... claro, — aunque algunas promesas de orden moral queden fallidas por la tiranía boleteril.

Se ensaya activamente «Perdidos en la luna», drama en cuatro actos de Edmundo Bianchi, obra de la que tenemos excelentes informes.

BUENOS AIRES.—

Se estrenó anoche en este teatro la novedosa comedia del doctor César Iglesias Paz, titulada «La Enemiga».

La interpretación hecha por la compañía Plana Llano, fué aplaudida.

Mañana nos ocuparemos con atención de esta obra.

NACIONAL (Corrientes).—

Sigue representándose con éxito en el teatro, bien de maravilla por cierto, ese film tremendo que su autor se titula Granada, titulada «Sonia».

Se ensaya una obra de lamentable gran espectáculo, original de Ricardo Capenberg.

En pro del Esperanto

CAMARADAS DE LA PROTESTA SALUD

Les agradeceré insertar en nuestro periodico lo siguiente:

Con gran atención he leído en nuestra hoja de ayer el artículo firmado por Peter, y en el cual he encontrado un párrafo dedicado al idioma internacional Esperanto, que me dejó mucho que desear, por la manera de interpretar el escritor, el hermoso, como sencillo idioma.

En primer lugar dice que carece de la mayor importancia para la civilización porque es imposible que un idioma inventado por un solo hombre superase a cualquiera de las lenguas existentes por pauperrima que fuera.

Por qué, pregunto yo, carece de importancia el Esperanto, cuando es un idioma perfecto y que tiene a fraternizar a todos los seres de la Tierra?

Y ¿por qué, un idioma inventado por una sola persona no puede superar a otro inventado por varias y ser más perfecto?

Creo que el compañero Peter, para mi modo de pensar, está un poco extrainado en este asunto; pues debió de decirle que el Esperanto, ha sido inventado con fines altamente humanos, y hasta la fecha di resultados muy satisfactorios para la sociedad; además, mientras los otros idiomas, en parte, han sido basados en el capricho, éste por el contrario como que es un extracto de ellos, ha escogido todo lo bueno que había, y lo malo, digamos así, lo ha dejado a un lado, por esa razón, es más perfecto, y no importa que haya sido inventado por una sola persona.

Los secretarios: Charles Albert y León Werh. El tesorero: Ch. Gogumus.

Dirigir todas las comunicaciones y envíos de fondos al Comité de defensa de los soldados, 10, boulevard Magenta, París (10e).

dedicar media hora por día por espacio de 3 a 4 meses para que lo aprenda debidamente, y al mismo tiempo no solamente se aprende dicho idioma sino que también ve uno los errores en que incurre al hablar nuestro idioma, debido a su imperfección. El Esperanto no tiene a destruir los idiomas llamados patrios sino, que sirve como medio de ayuda para facilitar las relaciones de todos los seres de la Tierra.

Un Esperantista.

NOTA: Creo reconocerá mi intención compañero Peter al escribir estas líneas pues no me guía otro móvil que el de querer poner las cosas en su lugar; de modo es que no quisiera dar lugar a polémicas.

Santos Llugares, 5 de 1913.

El juego y los gobiernos

Según refiere la revista francesa «Touche à tous» (toca a todos o sea un poco de todo) la lotería es de origen genovés.

Cuando el almirante Andrés Doria en el XVI siglo, devolvió a Génova su independencia, la organizó en república aristocrática. Sólo eran ciudadanos electores y elegibles para cualquier cargo o dignidad gubernativa los miembros de las familias inscritas en un registro especial llamado Libro de oro. Había un dux o presidente de la república que era un figura, al que asesoraban en el Serenísimo Colegio, algo así como un ministerio o poder ejecutivo. El Senado era el poder legislativo. Era esa una organización política que gustaría aquí a más de un «patriota» y a los aduladores de los ricos. El dux era elegido por el Senado. El Serenísimo Consejo se renovaba en parte cada seis meses. Caducaban cinco miembros, y los substituían otros tantos. A estos los designaba la suerte entre 120 candidatos. Se ponía el nombre y apellido de cada uno de estos en una bolilla cerrada y las bolillas en una urna llamada seminario. Los cinco primeros nombres extraídos quedaban elegidos miembros del tal consejo.

Las señoritas autoridades escolares, no haciendo caso de las manifestaciones de los padres y haciendo vista larga a la unión en que estos se hallan, les impusieron la ley escolar, basándose en que el chico es menor de catorce años. Si los padres no se encontrasen en la miseria, es seguro que las autoridades escolares no obrarian tan rectamente. Esta ley, en el actual estado de cosas, no se dan cuenta esas señoritas que es demasiado estrecha para muchos padres de familia que, debido a múltiples causas, no pueden respetarla, por más esfuerzos que hagan, por la mala forma en que se halla constituida esta sociedad. A ella se debe la imposibilidad de que esa ley, como otras de igual forma, no sean repetidas como debían. Pero esto es humano que suceda para que aquellos que todo lo esperan de los fabricantes de leyes, se vayan dando exacta cuenta de porque muchos nos vemos imposibilitados de cumplirlas como se indica más arriba. Y que esas de protección de la infancia y otras de igual valor son predilectas, no tal vez porque la voluntad de respetarlas no existe, sino porque las circunstancias así lo exigen. A excepción de unos cuantos ambiciosos que antes de mandar sus hijos a la escuela los mandan a la fábrica, todo estriba en lo antedicho...

Tampoco estoy muy de conformidad respecto a lo que dice que los anarquistas han atribuido al Esperanto, una importancia de que carece, pues creo que los anarquistas y demás personas un poco avanzadas deben de aprenderlo y propagarlo, porque se propagación no es obra estéril para nuestro ideal; muy al contrario, por medio de él se pueden sostener discusiones con nuestros hermanos de miseria de todo el mundo, como el que suscribe, que tiene correspondencia con personas de otras naciones y es más, se da el caso de tener una discusión por carla con un ciudadano en Rumania el cual es socialista, como podía ser de otro ideal, y de esa manera también se propaga nuestro ideal con el auxilio del Esperanto, que a pesar de que allí también habrá anarquistas, no por eso deja de ser una ayuda; no sucede así con los otros idiomas, porque sería cosa de estar dedicándose toda la vida a aprender lenguas.

Y para terminar le diré que el obrero no pierde el tiempo aprendiéndolo, pues esto, no es obice para que al mismo tiempo se instruya en su propio idioma, porque el Esperanto se aprende sin ningún sacrificio ni esfuerzo, basta

con ella algunos recursos que emplea en la guerra de los siete años.

En el año 1763 Carlos III, la introdujo en España.

Actualmente sólo existe en cuatro estados europeos: Italia, España, Austria y Mónaco.

Nota: Se trata de una lotería diferente de la Nacional de Beneficencia de aquí. Cada jugador puede apuntar cierta cantidad al número o a los números que guste según la combinación que indique: número solo, especificado o no, ambos, tercio o cuaterno. Se extraen cinco números y el jugador que gana recibe el premio correspondiente. Pero son muy pocos los que ganan, a los demás los despluman donosamente.

NOTA: He traducido lo que antecede y dado esos detalles a título de curiosidad, como un documento de la amplitud humana.

Un obrero estudioso.

¿Cuando se terminará esto?

Un padre que tiene cuatro hijos menores de edad, encontrándose imposibilitado para ganarse el sustento de los mismos, se vió en la necesidad de sacar a uno de ellos del colegio para ayudarle a su madre que es la que va subiendo a costa de muchos sacrificios, a una de las lenguas existentes de las familias inscritas en un registro especial llamado Libro de oro. Había un dux o presidente de la república que era un figura, al que asesoraban en el Serenísimo Colegio, algo así como un ministerio o poder ejecutivo. El Senado era el poder legislativo. Era esa una organización política que gustaría aquí a más de un «patriota» y a los aduladores de los ricos. El dux era elegido por el Senado. El Serenísimo Consejo se renovaba en parte cada seis meses. Caducaban cinco miembros, y los substituían otros tantos. A estos los designaba la suerte entre 120 candidatos. Se ponía el nombre y apellido de cada uno de estos en una bolilla cerrada y las bolillas en una urna llamada seminario. Los cinco primeros nombres extraídos quedaban elegidos miembros del tal consejo.

Después de un corto tiempo transcurrido, las autoridades escolares se han apersonado a los padres para que mandasen el chico al colegio. Estos, que con el pequeño salario de la tierna criatura, pagaban el alquiler de la peticilla que habitaban, les hicieron ver las causas del por qué no mandaban el chico al colegio.

Las señoritas autoridades escolares, no haciendo caso de las manifestaciones de los padres y haciendo vista larga a la unión en que estos se hallan, les impusieron la ley escolar, basándose en que el chico es menor de catorce años. Si los padres no se encontrasen en la miseria, es seguro que las autoridades escolares no obrarian tan rectamente. Esta ley, en el actual estado de cosas, no se dan cuenta esas señoritas que es demasiado estrecha para muchos padres de familia que, debido a múltiples causas, no pueden respetarla, por más esfuerzos que hagan, por la mala forma en que se halla constituida esta sociedad. A ella se debe la imposibilidad de que esa ley, como otras de igual forma, no sean repetidas como debían. Pero esto es humano que suceda para que aquellos que todo lo esperan de los fabricantes de leyes, se vayan dando exacta cuenta de porque muchos nos vemos imposibilitados de cumplirlas como se indica más arriba. Y que esas de protección de la infancia y otras de igual valor son predilectas, no tal vez porque la voluntad de respetarlas no existe, sino porque las circunstancias así lo exigen. A excepción de unos cuantos ambiciosos que antes de mandar sus hijos a la escuela los mandan a la fábrica, todo estriba en lo antedicho...

Más tarde esta costumbre de la extracción se esparrgó entre la población dando bien pronto lugar al juego del seminario o lotería y al poco tiempo se formó una sociedad que organizó el juego y su explotación en grande.

Al principio el gobierno se opuso con leyes y decretos al desarrollo y difusión del nuevo juego de azar, pero en vez de ello, se formó una sociedad que organizó el juego y su explotación en grande.

En cuanto a lo que tiene rivales, hoy en día no hay nada de eso, pues el único que existía más arraigado era el volapuk, y ese quedó en la nada; precisamente a eso se debe también algo del mucho incremento del Esperanto, porque ya no tiene otros rivales dignos de mención.

Tampoco estoy muy de conformidad respecto a lo que dice que los anarquistas han atribuido al Esperanto, una importancia de que carece, pues creo que los anarquistas y demás personas un poco avanzadas deben de aprenderlo y propagarlo, porque se propagación no es obra estéril para nuestro ideal; muy al contrario, por medio de él se pueden sostener discusiones con nuestros hermanos de miseria de todo el mundo, como el que suscribe, que tiene correspondencia con personas de otras naciones y es más, se da el caso de tener una discusión por carla con un ciudadano en Rumania el cual es socialista, como podía ser de otro ideal, y de esa manera también se propaga nuestro ideal con el auxilio del Esperanto, que a pesar de que allí también habrá anarquistas, no por eso deja de ser una ayuda; no sucede así con los otros idiomas, porque sería cosa de estar dedicándose toda la vida a aprender lenguas.

Y para terminar le diré que el obrero no pierde el tiempo aprendiéndolo, pues esto, no es obice para que al mismo tiempo se instruya en su propio idioma, porque el Esperanto se aprende sin ningún sacrificio ni esfuerzo, basta

“El Desacuerdo”

A la caída del sol encontraronse en el camino de la carretera, se saludaron fríamente, severamente, sin la sonrisa franca con que siempre solían hacerlo.

Actualmente sólo existe en cuatro estados europeos: Italia, España, Austria y Mónaco.

Nota: Se trata de una lotería diferente de la Nacional de Beneficencia de aquí. Cada jugador puede apuntar cierta cantidad al número o a los números que guste según la combinación que indique: número solo, especificado o no, ambos, tercio o cuaterno. Se extraen cinco números y el jugador que gana recibe el premio correspondiente. Pero son muy pocos los que ganan, a los demás los despluman donosamente.

NOTA: He traducido lo que antecede y dado esos detalles a título de curiosidad, como un documento de la amplitud humana.

Un obrero estudioso.

LOS MINEROS ASTURIANOS

EN PREVISION DE LA HUELGA

Madrid, Septiembre 5. — Ninguna comunicación oficial se ha recibido de Londres que dé cuenta de la agitación en Dublín.

Telegramas oficiales informan que continúa siendo grave la situación, habiéndose producido nuevos choques entre la policía y los obreros.

LA HUELGA DE PINTORES EN LONDRES

Londres, Septiembre 5. — Han vuelto a reunirse las autoridades y una delegación de representantes de las empresas mineras, a fin de adoptar medidas para conjurar la huelga de los obreros empleados en las minas, y que está anunciada para el 12 del corriente.

No se sabe cuales son las medidas tomadas, por más que ya han llegado tropas y se ejerce una continua vigilancia en las minas y locales obreros.

EN BUSCA DE ROMANOFF

Lisboa, Septiembre 5. — La policía marítima inspeccionó el vapor «Sierra Nevada», procedente de Buenos Aires, con objeto de detener a Romanoff, que, según los informes que tenían las autoridades, viajaba en ese buque.

El capitán declaró a la policía que Romanoff se había embarcado efectivamente en el «Sierra Nevada», pero que se había quedado en Montevideo.

LA FRATERNIDAD Y NUESTROS DIRIGENTES

Una vez que hubo leído nuestra revista «La Fraternidad» de fecha 15 del pasado, en la cual se hace una extensa crónica del movimiento ferroviario del Pacífico, medité, y pense...

— ¿Quién habría creído tanta astucia en nuestros dirigentes? Nos habéis salvado nuestro honor, señores. ¡Oh! felices de nosotros que hemos demuestra lo estar supeditados al autoritarismo de nuestros mangoneadores! ¡Quién se habría imaginado una defensa sencillamente para nuestro gremio! ¡Nadie se habrá imaginado una defensa sencillamente para nuestro gremio! ¡Nadie se habrá imaginado una defensa sencillamente para nuestro gremio!

— Tus ideas son demasiado abstractas y burdas; no quiero discutirte; si te parece impropio lo que ellos piensan hacer, prohíbelo a tu hija ser compañera de Manuel.

— Entonces no accedes a mi pedido...

— ... Nunca!

En vista del desacuerdo, los dos viejos se separaron sin saludarse: el uno, padre de Maruja con la cabeza gacha y el otro erguido, como orgulloso de los ideales de paz y amor que portaba.

Samuel Ben-Aryé.

Resumen telegráfico

HUELGA DE LOS DEPENDIENTES

DE COMERCIO

LOS CONDUCTORES DE CARROS EMBARGADOS

tarles horas y días a muchos de ellos, si no reclaman en el acto, hasta esto se lo proponen intencionalmente.

Débemos de sacudir el yugo que os opri-
me y presentaros como una falange po-
rosa por medio de la organización de
trabajadores del orbe, para que des-
cubra la explotación y exterminar pa-
sando a ese inicuo repil denominado
Capital, que como un vampiro se
sucide nuestras carnes de esclavos,
nos absorbe nuestra sangre, abusán-
do de nuestra infancia.

Trabajadores: débemos de cobijarnos
a los alriegos de nuestra bandera
libertad, y reclamar lo que por de-
recho de nuestra madre naturaleza nos
pertenece.

Obreros de la fábrica «Cantel» ya ha-
sionado la hora de dar término a los abu-
sos de los capataces y mayordomos, y
tratar de mejorar nuestras condiciones
de asalariados, y obtener algunas me-
joras de lo mucho que nos pertenece
como productores.

Un grupo de obreros.

POR LA ORGANIZACION DE LOS
TRANVIARIOS. — AL «CONDUC-
TOR», COMPAÑIA LACROZE.

He leido su correspondencia en LA
PROTESTA del 20 del mes pasado y
aunque no dirigida a mí, me tomo la
libertad de contestarle, dándole mi opi-
nión.

En ella veo que avisa al compañero
que se ha firmado «Guardia Completo»,
y al gremio en general, como asimismo
a la opinión pública, de las arbitrariedades cometidas por la Compañía La-
croze, destituyendo a los compañeros
que acudieron a la conferencia, con ob-
jetivo de matar todo principio de organi-
zación.

Esto, nosotros lo debemos tener des-
contado, porque van a tratar de matar
todo principio de asociación, que siem-
pre les será más fácil que después de
organizados.

¡Cuán equivocadas se hallan las En-
presas si por este medio creen evitar
que nos organicemos!

Cuando más podrán conseguir retrar-
sarlo, pero evitarlo, creo que será di-
fícil.

La empresa del «Anglo» tampoco se
quedó corta cuando los señores del par-
tido socialista (criollo se entiende, por-
que su bandera es nacional como dijo
el doctor y diputado Justo) nos sacaron
la revista «Electra» y de la cual, las pri-
meras páginas estaban destinadas a mos-
trarnos las fotografías de los ilustres y
flamantes diputados socialistas, repre-
sentantes directos de todos los trabajado-
res habidos y por haber.

Con esa revista, digo, se empezó a
querer moralizar al gremio y al mis-
mo tiempo a toda la opinión pública, pero
jen qué formal con avisos de ad-
vocadas que decían: «la señora fulana de
tal, profesora del Instituto de Ciencias
Moderna de Nueva York, predice lo fu-
turo, lo presente, y lo pasado, por me-
dio de talismanes, por las cartas y los
signos de las manos». Además, tenía y
creo tendrá —porque hace mucho tie-
mpos que no la veo—propaganda de fe-
retarias, bazaros, corralones de mader-
a y otras cosas por el estilo. ¿Qué le
dice el compañero? Linda doctrina mo-
ralizadora ¡eh?

Pues con dicha revista y Compañía, la enrageó tanto a los que la propaga-
ban, y los echo a los que la devi-
denicia, destituyéndolos.

Sin embargo, quizá haya alguno que
me dirá: «que si los socialistas inscri-
ben a sus trabajadores en la
federación, para sacarlos de la
lista de socios de los asociados. Yo te diré que es men-
tira, porque según me han dicho últi-
mamente, tenían más de dos mil asocia-
dos, que a peso cada uno son dos mil
pesos, que creo llegan para pagar 150
o 200 pesos por la impresión de 6 u

ocho mil ejemplares de semejante re-
vista.

Pero nosotros, los que hemos dado
nuestra opinión desde las columnas de
LA PROTESTA y todos los que quie-
ran darla, en sentido de organizar al
gremio, debemos de quitarle el techo
con que se cubren, sacarles a la tem-
perie, a la luz del sol para que sepa-
mos quienes son y a dónde van.

Para esto es necesario que ocupemos
nuestro lugar de combate desde las co-
lumnas de LA PROTESTA.

Es necesario, compañeros, que ten-
gamos un poco más de voluntad, que
acompañemos con el silencio y desechemos
la pelea de nosotros.

Hagamos salir todas las injusticias a
la luz, que las vean y que se den cuen-
ta; digámoslas con la mayor sencillez,
y así haremos obra práctica, a la vez
que ayudaremos a trabajar por la
organización que tanta falta nos hace.

Un Guardia.

SOCIEDAD DE RESISTENCIA CON-
DUCTORES DE CARROS DE RO-
SARIO. (Adherida a la F. O. L. R.)

A todos los conductores, socios y no
socios, se les invita a la Asamblea Ge-
neral que tendrá lugar el domingo pró-
ximo 7 del corriente, a las 9 de la ma-
ñana, en nuestro local Cortada Centeno
número 8 (Plaza Pringles).

La orden del día a tratarse, es la si-
guiente:

1º Lectura del acta anterior.
2º Correspondencia.
3º Balance de Julio.
4º Reintegrar comisión.
5º Delegados a la Federación Obre-
ra Local.

Que nadie falta a la asamblea!
La Comisión.

LA BIBLIOTECA POPULAR
«JUVENTUD MODERNA»

Poco, muy poco, puedo decir de lo
que respecta al movimiento obrero en
esta localidad, pues de un tiempo a es-
te parie, se atravesia por un período de
calma completa y lo peor del caso es
que son muy pocos los gremios que se
hallan organizados; pero esto no es ob-
stáculo que entorpeza la marcha de la
propaganda activa, y valientes camara-
das tenemos en ésta que no se dan
tregua laborando sin descanso y hasta
donde sus fuerzas y sus medios se lo
permiten, en pro del ideal.

La Biblioteca Popular «Juventud Mo-
derna», es la que está dando la nota
más culminante: con sus estantes bien
provisos de libros, un discreto cuadro
filo-dramático, y la escuela racionalista
nocturna que en breve funcionará en
el local de la misma biblioteca, nos ha-
bla bien a las claras de sus progresos
y de la obra sana y moralizadora que
en un año y pico de existencia ha
venido haciendo.

Prestarle apoyo, es en estos momentos,
el deber de todos los trabajadores y de
todos aquellos que no hallando en el
presente el bienestar a que son acre-
edores, como hombres y como seres hu-
manos, ansian ir a conquistarla; y es-
to, la manera de alcanzarla, es ir ins-
truyéndose, para pensar con cerebro pro-
picio, sin necesidad de que na calum-
bra—fíjase—vuelva—nos venga a mostrarnos
nuestros derechos y los que
siguiente man de restarán en beneficio
de él y de la clase capitalista.

La experiencia de los trabajadores,
ha de ser obra de los trabajadores mis-
mos, y es un error y bien sonoro
que los que hasta hoy nos
lo han demostrado. Para ejemplo, te-
nemos uno y bien fresco, en lo que ocu-
rre con los obreros gráficos en Bu-
enos Aires, mangoneados hasta ayer por
los socialistas, pero que al fin, dán-
dose cuenta de lo desencañados que
se marchaban con esos apóstoles, ontaron

por emanciparse de ese yugo mil veces
peor que el de los burgueses, por cuan-
to éstos, llamándose nuestros defenso-
res, tienen oportunidad de herirnos a
mansalva.

Su rótulo nada nos prueba, a no ser
que sirva para demostrar la mala fe
con que obran estos burgueses disfra-
zados de libertarios.

Pero volvamos a la biblioteca. Esta
quedó abierta a todos los trabajadores
y a todos los hombres sin distinción de
ideas, pues la idea no ha menester ser
incrustada a la fuerza en ningún ce-
rebro: ella sola se posesiona de él, ley-
endo, se compara, se deduce, y la idea
se forma, al mismo tiempo que se for-
ma la conciencia en el individuo.

¡Compañeros trabajadores de Mar del
Plata: prestemos el apoyo debido a es-
ta clase de empresas; breguemos por
arrancar ese velo de la ignorancia que
tienden los embajadores políticos de
todos los malos sobre los cerebros de
los obreros; preparamos para el mana-
na, hombres instruidos y rebeldes y así
es como laboraremos por nuestra ema-
cipación!

En breve se dará una velada a be-
neficio de la Federación Local, con el
concurso del cuadro filo-dramático, y un
orador que se hará venir de Buenos
Aires.

En una próxima, pondrá al tanto a
todos los compañeros de lo que en esta
ocurra: por hoy, punto final.

Juan Ferrero.

MAQUINISTAS BONSACK Y ANEXOS

Secretaría—Méjico 2070

Federación O. I. Bonacrense

Habiendo concursado varios compañe-
ros del gremio de plomeros, gasistas y
eléctricos, invitados por esta Federación
y estando de acuerdo en constituir
nuevamente la sociedad gremial, tiene-
do en cuenta que la sociedad existente
no lleva más a la praxis y demuestra con
estilo que no existe, resuélvanse lanzar
un manifiesto al gremio invitando a
una asamblea que se efectuará el jue-
ves 18 de setiembre a las 8 p. m. en el
local Humberto 1 2234.

1º—Lectura del acta anterior.
2º—Tomar algunas medidas con los
descuidados.

3º—Las rebajas de los sueldos en
la C. A. de T.

4º—Asuntos varios.—El secretario A.
Vázquez.

El Secretario.

SOCIEDAD «UNION FIDEIROS»

Esta sociedad celebrará asamblea el
próximo Domingo 7 a las 2,30 p. m.

en su local Méjico 2070.

La importancia de la orden del dia
a tratar exige de los compañeros pa-
tial asistencia: en consecuencia espe-
ramos que nadie falte.

La Comisión.

CONDUCTORES DE CARROS

Llama a los compañeros de la zona
Norte y Palermo y sus alrededores, a
la gran asamblea general que tendrá lu-
gar hoy sábado 6 de setiembre a las 8
p. m., en el local social Paunero 142,
para tratar la siguiente importante orden
del dia:

1º—Lectura del acta anterior.—2º—
Reintegrar la comisión.—3º—Asunto Varios Se
recomienda puntual asistencia.

La Comisión.

OBREROS ZAPATEROS

—La Sociedad de R. O. Zapateros,
convoca a todos sus socios a la asam-
blea que celebrará el domingo, 14 del corriente a las 8 a. m., en su local social
Humberto 1, 2200 para tratar la si-
guiente y única orden del dia: ¿Es con-
veniente que esta sociedad ingrese en la

Federación Obrera Regional Argentina?

Nota.—Dado el carácter interno de es-
to éstos, llamándose nuestros defenso-
res, tienen oportunidad de herirnos a
mansalva.

El Secretario.

SOCIEDAD DE ALBANILES

La comisión de esta sociedad reco-
mienda al gremio en general no recibir
ladrillos de los hornos actualmente en
huelga, y al mismo tiempo, les incita,
si es necesario, a ir a la huelga de so-
lidaridad para ayudar más eficazmente
a los compañeros ladrilleros.

Por la Sociedad de Albaniles.

La Comisión.

LA SOCIEDAD DE OBREROS PAN-
DEROS

Cita al gremio, socios o no socios, a
la reunión que celebrara en Méjico 2070
el Domingo 7 del corriente a las 8.30
a. m., para tratar la siguiente

Orden del dia:

1º—Lectura del acta anterior.

2º—Reorganización del gremio.

3º—Estudio de los malos que afectan
al gremio.

4º—Nombramiento de Comisiones sub-
urbanas a fin de preparar el ambiente
y podamos establecer sucursales en los
barrios apartados de la Capital.

5º—Asuntos varios.

La Comisión.

MAQUINISTAS BONSACK Y ANEXOS

Secretaria—Méjico 2070

Federación O. I. Bonacrense

Habiendo concursado varios compañe-
ros del gremio de plomeros, gasistas y
eléctricos, invitados por esta Federación
y estando de acuerdo en constituir
nuevamente la sociedad gremial, tiene-
do en cuenta que la sociedad existente
no lleva más a la praxis y demuestra con
estilo que no existe, resuélvanse lanzar
un manifiesto al gremio invitando a
una asamblea que se efectuará el jue-
ves 18 de setiembre a las 8 p. m. en el
local Humberto 1 2234.

Invita a los compañeros del gremio
de cesares una reunión para tratar la
sociedad a la reunión ordinaria del dia
6 de setiembre a las 8 p. m. en el
local Humberto 1 2230.

Por el C. Local.

El Secretario.

SOCIEDAD «UNION FIDEIROS»

Se invita a todos los delegados de
la Federación Local para el dia 15 de
Setiembre, al local Humberto 1 2230

a las 8 p. m.

El objetivo de la reunión es acordar
la forma de coronar nuestra campaña
contra la carestía de la vida y contra
las leyes represivas, en el acto público
que tenemos proyectada.

Siendo por todos sentida la necesidad
de salir a la calle en manifestación de
protesta, esperamos que no falte nin-
guna delegación para que pueda tomar
parte todas las sociedades, a fin de que
este acto sea la verdadera expresión de
los anhelos proletarios y asuma las pro-
porciones que merece.

El Consejo Federal.

Obras en venta

en esta administración

Sugestión por Egidio Panella: a 20
centavos; «Las Corridas», por Adolfo Rover, a 25 centavos; «La Columna de
Fusión», por Alberto Chiribito, a 1 peso;
«Crónicas Argentinas», M. M., a la Virgen
Blanca, por J. H. Pereyra y C. Avellan, a 0.50 centavos; «Dinastía Cerebral», 0.50 centavos.

Acompañar los pedidos con el im-
puesto.

Fundamentos del ideal anarquista

EXPOSICIÓN

1. Las religiones son hipótesis sobre la creación del mundo
y la existencia de los hombres.

Estas hipótesis han sido declaradas absurdas por la conciencia
y comprobada su inexactitud por la ciencia.

Las religiones son innecesarias para el desenvolvimiento del
hombre.

Las religiones han servido para que unos hombres engañen
y exploten —y hasta torturen y maten— a otros hombres.

Por eso los anarquistas somos irreligiosos.

2. El trabajo en sus dos formas, manual e intelectual, es
el creador de todo cuanto existe.

La apropiación que los que no producen nada, nada —propietarios,
capitalistas, sacerdotes

A los suscriptores de la Capital

Se previene a los suscriptores de la capital que hoy comenzará a hacerse efectiva la cobranza por el mes de Septiembre, por lo que se encarga dejar el importe en sus respectivos domicilios al objeto de evitar retrasos viajes al compañero cobrador.

La Administración

Notas varias

VIDA Y TRABAJOS

El antiguo cuadro filodramático «Vida y Trabajos» se ha reorganizado y ofrece desinteresadamente su concurso para las funciones de tendencias sociales que organizan las sociedades obreras o entidades progresistas para efectos de solidaridad, etc.

TIENDO SOLIDARIDAD

La compañera Adolina Parra pide ayuda a los compañeros que puedan hacerlo, por encontrarse sumamente necesitada.

Recién salida del hospital, se ha encontrado con el desalojo de la casa donde habita, estando el compañero en el cuartel y ella con un hijito de pocos meses.

Pueden enviarle las donaciones a Fraga 1480 esq. Heredia y a esta administración.

«LA LIBERTAD»

El compañero A. Locate, agente de el periódico «La Libertad», recomienda a los compañeros que apoyan metarialmente a este valiente periódico que se publica en Milán (Italia), bajo la dirección de: G. Monami y Leda Rafanelli, y hace saber a los compañeros, que en la Administración de LA PROTESTA, queda una lista de suscripción voluntaria pro «La Libertad».

FOLLETIN de LA PROTESTA 8

B. BIORSON

LAS SENDAS DE DIOS

Kalem quiso saber que aspecto tenía. —Tonto; tiene un aire tonto. La frenética podría salvarlo lo demás; pero la oculta con los cabellos. Le dije: «—Levántese usted los cabellos;» se lo dije. Los ojos también podrían salvar el resto, pero no he visto a nadie que pareciera darse tanta vergüenza de tener ojos.

—Pero, a lo menos, ¿tiene ojos?

—¿Si los tiene? Vaya si los tiene! Ya lo creo! ¡Y de todos colores! La mayor parte de los ojos cantan un solo, otros un dúo, cuando más; pero los suyos cantan acordes radiantes. Si levanta los ojos mientras toca, ya verás. Pero, ordinariamente, sus ojos buscan alrededor de las patas de las mesas, rondan por los rincones o encienden la chimenea. Otras veces trotan por la pared como una rata que no puede encontrar su madriguera.

Diviéndose con su propia descripción, se puso a tocar un aire de danza.

—¡Cómo diablos una naturaleza tan artística fue a...! Pero... ¡bah! No somos sentimentales, chico.

Y se fué al teatro, arrastrando consigo a Kalem.

**

Transcurrieron ocho días. Kalem no había visto aún a la señora Kole, por más que hubiese muchas veces tratado de verla. Pero, encontrándose en un baile,

Notas administrativas

A los suscriptores del interior

Nos recomendamos los agentes del diario en el Interior, háganos presente a los suscriptores, que dejen en sus domicilios respectivos el importe de las suscripciones.

Tengan en cuenta los compañeros, que los agentes hacen la cobranza voluntariamente en los momentos que sus ocupaciones les dejan libres, y por lo tanto, no les es posible ir repetidas veces a un mismo suscriptor.

Esperamos de los compañeros no echar al olvido este aviso.

OTAS

Centro E. S. y Sociedad panaderos. Chacabuco. — Irá el compañero Giraldo.

Dilecto Sala; Arrecifes: en su poder obran \$27,50 entregados por un compañero de esa, en el mes de marzo y que no se ha preocupado en enviarlos. Además, usted ha efectuado cobro del semanario que tampoco ha entregado.

Este proceder nos hace suponer que es usted un mal sujeto.

La Administración.

Jesús Suárez. — Montevideo: los cinco pesos que le entregará E., pertenecen al Comité Anti-Militarista y proceden de la sociedad de Plomeros de la Plata.

Queda salvado el olvido.

Barrera.

Antonio Locati. — Rosario. — Apareció aviso. Envíe la cantidad de dinero que tenga, que nosotros giraremos a su destino.

No nos crea de mala voluntad.

AVISOS VARIOS

Fernando Molina, Jujuy 1539. Rosario, desea saber el paradero de Enrique García Aparicio, que trabajaba hace tres años como tipógrafo, en el diario «La Prensa».

Agentes de LA PROTESTA

EXTERIOR

Francia. — Antonio Bernardo, 17 bis rue Champagne-Première, París.
R. O. del Uruguay. — Julio Giambattiani, Brandzen 85, Montevideo.
Paraguay. — F. T. Torres, Quiva 425, Asunción.

INTERIOR

Rosario. — Comité «La Protesta», Corralada Centeno 8, (frente a la plaza Pringles).

La Plata. — Jorge Cafiero, calle 43 número 459.

Mar del Plata. — Andrés Hermida, San Juan 1954.
Bahía Blanca. — Fernando Ramos, Holdich 1306.

Tucumán. — Fernando Giménez, Suipacha 521.
Córdoba. — Francisco Moll, Salla 101.
Mendoza. — Antonio Pujol, Perú 1350.
Chacabuco. — José Godoy, Avenida Garay 45.

Coronel Suárez. — Juan Borda, Adolfo Alsina 24.
Paraná. — Florencio Zapala, Chacabuco entre Colonia y Beneficencia.

Ingeniero White. — Jerónimo Prieto, J. Atenente 660.
Jujuy. — Antonio Giménez, Belgrano número 46.

Huincu Renancó. — Rafael Orsi.
Salta. — Tomás González, Mendoza número 775.

Cruz del Eje. — Bautista B. Mansilla.
Territorio del Chaco. — María G. de Escobar, Resistencia.

Bolívar. — Martín Lanzinetti.
Lomas de Zamora. — Francisco Génise, Loria 1030.

Tigre y San Fernando. — Francisco Gómez, Colón 878, San Fernando.
Villa Cañas. — Santiago Giudici, Ilustrería.

Villa María. — Luis E. Schwander.

BOCA Y BARRACAS

En Montes de Oca 1672 se reciben pagos de suscripciones y se anotan suscriptores.

Espectáculos

SAN MARTÍN. — Compañía de zarzuela española de Velasco. — Por secciones — Platea: \$ 1.
Hoy, sábado: «La carne flaca», «Grano de sal» y «La España de pandeteras».

NUEVO. — Compañía cómica dramática nacional de Pablo Podestá. — Platea: \$ 250.

Hoy, sábado: «Locos de verano».

AVENIDA. — Compañía lírica española de E. Casals. — Por secciones. — Platea: \$ 120.

Hoy, sábado: «Las cacañas», «La Tiebla del Sol» y «Las romanas caprichosas».

MARCONI. — Compañía nacional de sainetes y zarzuelas Podesí-Vittone. — Platea: \$ 2.

Hoy, sábado: «El panete», «La canciona», «El dato de Pancho Galera» y «Entrar por el arco».

ARGENTINO. — Compañía de comedias y vaudevilles de Florencio Parravicini. — Platea: \$ 250.

NACIONAL (Central). — Compañía cómica dramática de Jerónimo Podestá. — Platea: \$ 3.

Hoy, sábado: «Sonia».

MAYO. — Compañía de zarzuela española Casimiro Ortas. — Por secciones. — Platea: \$ 120.

Hoy, sábado: «El nuevo testamento», «La Tirana» y «El tango».

APOLO. — Compañía de zarzuela nortena Rogelio Suárez. — Por secciones. — Platea: \$ 1.

Hoy, sábado: «Las empanadas», «España en París», «El ilustre Recchetti» y «Las empanadas».

NACIONAL (Norte). — Compañía nacional cómica dramática Gómez-Rosich. — Platea: \$ 150.

Hoy, sábado: «Senador por Cuyo».

CASINO. — Todos los días: Variedades. — Lucha romana.

La dulzura de Eduardo dimitaba de que despreciaba por anticipado a la mujer que había podido rehacerse a sí misma con «el hombre podrido». Pero aquella pálida desolación le llevó a lástima y se apresuró a añadir:

— Sé que hay para usted una lengua más fácil que la lengua vulgar. — E inmediatamente le habló de la música que tocaba, la obligó a sentarse, le dijo que la había escuchado y le participó, por otra parte, la opinión de Rendalen. Hizo recoger la conversación en los músicos célebres que había oido, y consiguió prestarle valor. Poco a poco rió ella cobrando ánimos hasta el punto de pedir noticias de Rendalen, a quien no había visto desde su partida.

— Oh! ¡Está muy bien!

Y Eduardo, para hacerla reír, se puso a referir las singularidades de Rendalen. No tenía del todo el aire «contón» cuando reía. Lejos de eso, y aun en cierto momento, le vinieron numerosos rayos a los ojos.

— ¿Por qué se marchó Rendalen? — preguntó ella.

También tenía el acento de Norrland, pero no menos pronunciado que su hermana. En medio del ruido su voz parecía débil, pero tan dulce!

Eduardo no pudo responderle sino con la misma pregunta. No: ella no sabía nada.

Y le miró.

— Oh! ¡Sí! ¡Aquellos eran ojos!

(Continuara)